

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCION Y ADMINISTRACION

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: miércoles 2 de Febrero de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 861

QUINTAS

DON PEDRO MARTI SABATE proporciona sustitutos á los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.

Dirigirse á la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL
TARRAGONA

Crónica Parisiense

El corazón de Paris.—La estatuomanía.—El Paris viejo.—Un autor niño.—Modas.

Para Poder aquilatar el verdadero valor psicológico del pueblo parisién, es preciso un espíritu de observación á toda prueba, del cual carezco.

Pero soy curioso, veo comparo y deduciría en mi lugar.

Dos clases sociales pueblan Paris: ricos y pobres; esto sucede también en todas partes. Pero aquí la línea divisoria está hondamente marcada.

Con esto quiero decir que debemos observar la vida del rico, del *chic*, del elegante parisién y comparar con la del pobre, la del *populo*; delineando así la resultante, la característica manera de ser tan especial de este pueblo.

El mal llamado populacho es todo llaneza, todo corazón y, sin doblez ni prejuicio, camina sin mirar por la senda que le marca su entusiasmo.

El parisién *chic*, el hombre de mundo, ese ya es otra cosa.

Bástome para darme cuenta de su modo *sui generis* de comprender la vida el desfile que no ha mucho presencié bajo las grandiosas bóvedas de una suntuosa iglesia parisiense, con motivo de unas honras fúnebres.

El muerto había sido ilustre en vida, su nombre es universalmente conocido; por eso los *snobs* modernos debían asistir las exequias para poder decir luego que allí estuvieron y que se codearon con el barón A, con la Duquesa B, y con la *cocotte* C.

Esto es muy parisién!

La irreverencia del parisién *chic* ante la muerte es una ignominia. Ese parisién lo mismo tiene su espíritu despreocupado en una exposición que en un ensayo general ó en unas honras fúnebres.

Ruidos de sillas, remolinos de multitud, mormuraciones en alta voz; todas aquellas gentes del frac y del perfume van y vienen en el si su billete de invitación fuera una entrada de paseo en *Folies Bergère*.

Ellos, los hombres, llevan su reluciente sombrero de copa calado en el bastón para circular más cómodamente; ellas, las mujeres, toman por asalto las sillas y los reclinatorios y, de pié, apoyadas en el hombro de algún enamorado galán, miran, critican, rien vociferan y hasta redactan anécdotas por cuenta del difunto ilustre.

De todo ese conjunto de seres humanos no brota ni una sola plegaria, porque la oración no es un *snobismo* y los *snobs* no saben rezar.

Allí se cruzan las invitaciones para el próximo sarao, se catizan los valores de bolsa y los amores adúlteros, se cambian tarjetas de desafío, se ríe, se exhibe la vanidad; pero no se reza, no se piensa para nada en el alma de aquel que sirviera de pretexto para la reunión.

He ahí uno de los aspectos bajo el cual yo he observado la roza parisién del antiguo *faubourg Saint-Germain*.

Muy en breve Charcot, la eminencia médica, tendrá una estatua en Paris. Desde ahora veo ya, en mi caduca imaginación, reproducidos aquellos largos cabellos, aquella nariz napoleónica, aquel rostro pelado, aquellos labios finos de un dibujo cruel y aquellos ojos escudriñadores de una fijeza sin piedad.

El escultor que, no hace aun muchos años, estatificó á Broca, médico también eminente puso en la mano del sabio un descarnado cráneo, convirtiéndolo con este atributo en algo parecido al *Hamlet* del *boulevard Saint-Germain*.

Cuanto á Charcot, el atributo será un hospital de la Salpêtrière en miniatura y, seguramente, que nadie podrá mirar la estatua sin estremecerse con el escalofrío de la neurosis.

Ese hombre de bronce servirá para evocar toda la miseria humana, la miseria moderna, la miseria de los siglos que se acaban.

Este hombre de bronce servirá para evocar toda la miseria humana, la miseria moderna, la miseria de los siglos que se acaban. Este simbolizará la deza en vivir y morir; este simbolizará la tristeza, porque él nos demostró que sólo somos un inmenso foco de histeria y él fue quien descubrió la neurosis hasta en la sonrisa y en los besos.

Gracias á él todos sabemos que la humanidad es un montón de fentoches en crisis de columna vertebral y que nuestras mujeres son frágiles muñecas destinadas á la lucha.

El nos ha lanzado en una danza infernal con sus desencantos; nos ha enseñado la desilusión y por él toda la humanidad vive en un continuo Sábado de agoreros y de brujas. Y, mañana, él imposible sobre un zócalo de mármol ó de granito, presidirá la danza macabra, cual otro Comendador.

Y el día de la inauguración, aquellos que se obstinan en honrar solamente á los capitanes y á los soldados, podrán decir al mirar la estatua de Charcot, que tenemos el héroe de la gloria que merecemos.

Cuantos extranjeros hayan visitado la capital de Francia no habrán dejado de curiosear alguna vez por los ya escasos rincones del Paris viejo, esas estrechas callejuelas cuyas desvencijadas casas recuerdan los tiempos medievales, y cuya existencia resulta incomprensible aquí, en medio de tanto y tanto modernismo; pero cuya contemplación agrada.

Poco á poco van desapareciendo esos restos de los tiempos pasados, el Progreso todo lo avasalla en darse punto de reposo á la demolición para construir de nuevo.

Los grandes monumentos subsisten, las «torres que desprecio al aire frieron», aun quedan; pero también desaparecerán más tarde ó más temprano, también se rendirán á su gran *pesadumbre*.

Dígalo sívo el espléndido Palacio de la *Cour des comptes*, que aun en ruinas resulta magnífico.

Sa demolición ha comenzado, el Progreso necesita aquel solar para emplazar en él una inmensa estación ferroviaria y la *Cour des*

Comptes, el recuerdo vivo de horrores de la *Commune*, vá cayendo más que pausadamente bajo los golpes de la piqueta demolidora.

Los restos artísticos del palacio se venden por subasta; pero ni aun aficionados á ellos quedan á juzgar que por una magífica estatua de la República, firmada Ciesinger se ha llegado á pagar la fabulosa suma de doce francos.

Estamos degenerados. Pasaron ya los tiempos hermosos del entusiasmo, y somos escépticos á fuer de positivistas y hoy sólo sabemos defender un ideal prostituyéndole, sólo peleamos por una empresa cualquiera ridiculizándola.

Por ejemplo, nos da una idea de como el pueblo aprecia cualquier sistema político: el siguiente anuncio de uno de los más importantes almacenes de Paris:

RELOJ SOCIALISTA

(Solo marcha 8 horas diarias)

Sardou, el fecundo autor que con tanta facilidad erupta sus obras y que suele hacernos bostezar de hastío casi siempre, nos amaneza con su drama ó comedia «Pamela».

Uno de los principales personajes de la obra es el Delfín Louis XVII y, como se trata de un papel difícil y delicado, aun no se ha podido encontrar un niño capaz de comprenderle.

Como el niño en el cuento de los ensueños, en los ensueños de los 15 Abriles.

En efecto, Sardou no ha salido aún de la infancia.

Las crónicas de modas publicadas durante la semana última coinciden en aquello de meterse en honduras, mejor dicho en interioridades que suelen ser deliciosas.

Todas ellas hablan de la ropa interior. Establecen la diferencia que existe entre las costumbres inglesas y las francesas; pues mientras la mujer francesa pone gran cuidado en adornar su corsé, su camisa, su pantalón y su falta de barros, la despreocupada inglesa se contenta con un simple *maillot* de acróbata y suele suprimir el corsé.

Hablare, pues de las modas francesas que no podrán ser tan prácticas como las inglesas; pero resultan más *femeninas*.

Las camisas de hoy son cortas y sin mangas.

El cuerpo de esta prenda, puede decirse que vá colgado de los hombros mediante grandes lazos de seda de muy bonito efecto.

En la parte baja ó sea en el borde se coloca un bordado y, mejor aun, un volante.

No se llevan ya las camisas de colores vivos ó delicados, ni mucho menos negras, toda mujer de buen tono sólo emplea la fina batista blanca.

El corsé puede decirse que hoy ya queda reducido á un simple justillo, sin balenas.

Se hace en colores de tonos suaves rameados de dibujos tono sobre tono.

La falda de barrós suele ser más lujosa que la falda de encima, sobre todo en Paris donde á causa del agua, se luce más aquella que esta.

Cuanto el pantalón, puede asegurarse que se ha convertido en una verdadera cascada de puntillas y encajes. Se hace siempre blanco, adornado de lacitos de seda color crema ó rosa.

Antonio AMBROA.

Paris, 22 Enero de 1898.

Correo de Madrid

Enero, 31.

Un telegrama particular de la Habana dice que fuerzas de la columna Valderrama, en un reconocimiento en Campo Florido, encontraron el cadáver del infortunado teniente coronel Ruiz.

Tuvieron el triste consuelo de dar con el sitio en que se hallaba enterrado, merced á las indicaciones de un prisionero hecho recientemente.

El cadáver fué desenterrado con objeto de proceder á su identificación, á cuyo efecto ha sido conducido á la Habana para disponer que lo visiten algunas personas íntimas del coronel Ruiz.

Otro telegrama particular de la Habana dice que se ha recibido en aquella capital un despacho del comandante de la jurisdicción de Holguín, general Luque, en el que dice que el día 21 la fuerza de su mando tuvo un encuentro en Caymeran con los rebeldes.

Al atacar la columna realizó un movimiento envolvente.

El resultado de la acción fué excelente, habiendo cogido al enemigo cinco muertos.

La columna tuvo 22 heridos entre ellos el comandante señor Camarero y el teniente Luque hijo del general del mismo apellido.

La columna regresó á Holguín el 27. El general Luque pide con urgencia que se le remita 2.000 raciones y reses.

Desde Nueva York comunican que el comandante del crucero «Maine» ha telegrafado desde la Habana al Gobierno de Washington manifestando que la visita de aquel barco á la capital de Cuba ha tenido como resultado aumentar las amistosas relaciones existentes entre España y los Estados Unidos.

La oficialidad del barco ha recibido cordiales demostraciones de cortesía.

En los centros oficiales de Washington se reciben con verdadera satisfacción estas noticias y otras, que indican lo mucho que ha mejorado la situación en Cuba.

La prensa sensacional continúa su campaña de difamación y hoy explota la calumnia, propalada por los laborantes, de haber sido asesinado á sangre fría el cabecilla Aranguren.

En un importante centro oficial se ha desmentido del modo más rotundo que haya dimitido su cargo el representante de España en Washington señor Dupuy de Lome.

Telegrafian al *Heraldo* desde la Habana, que anoche fué conducido á dicha capital desde Campo Florido, el cadáver del malogrado teniente coronel señor Ruiz.

Quedó depositado en la quinta Los Molinos, en una capilla ardiente, decorada expofasc, á donde acudieron el general Parrado y otros generales residentes en la Habana, y muchos jefes y oficiales amigos del finado.

Hoy ha sido conducido el cadáver al cementerio, tributándosele los debidos honores, siendo después enterrado.

Repuesto de la enfermedad que sufría, ha cumplimentado hoy á la Reina el general Martínez Campos.

El Gobierno ha recibido un telegrama del general González Parrado, confirmando que fuerzas de la brigada del general Valderrama encontraron el cadáver del teniente coronel.

Extracto del Boletín oficial

La Dirección general de Correos y Telégrafos publica el pliego de condiciones para adquirir en pública subasta 11 toneladas de alambre de las dimensiones que indica para el servicio de las líneas del Estado.

—Circular del señor gobernador referente al aprovechamiento de los montes públicos.

—Señala el 11 del mes actual para celebrar en la Alcaldía de Tivisa la subasta de los restos del incendio ocurrido el día 4 de Septiembre último en la partida «Racó de la Fusta».

—También participa que se ha señalado el día 20 del mismo mes para igual subasta del ocurrido en el día 25 de Julio en las partidas Portell del Aladern y Solá de la roca roja del monte Bosch del común de Vandellós.

—Subastas de mercaderías abandonadas en la Administración principal de Aduanas.

—Relación de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de Enero último.

—Edictos de subastas de fincas embargadas á contribuyentes de las Pílas y Santa Perpétua.

—Alcaldías: Las de la Morera, Masroig y Vilaseca anuncian la formación del apéndice al amillaramiento.

—La de Montreal tiene expuesto el repartimiento de consumos y el de arbitrios extraordinarios.

—La de Vilaseca la de guardería rural, el de conservación y reparación de caminos y el de líquidos.

—La de Conesa las cuentas municipales de varios años económicos.

—Providencias de los Juzgados de Valls y Tortosa.

—El juez instructor del regimiento infantería de Luchana cita al recluta Pablo Creus Tudores, natural de Alcover.

Noticias locales

Signe la racha.

Nuestro estimado colega *La Opinión* pretende actuar de opositorista é inventa al efecto cada noticia que hace caer de espaldas.

Los asuntos de Valls son su constante preocupación, y tanto le preocupan, que ayer vió cosas que nadie consiguió ver, y divaga que es un primor y sueña que es una delicia, y haciendo de sus sueños una realidad forja novelas, que son servidas á sus lectores como verdades inconcusas.

El oficial segundo del Gobierno civil fué anteayer á Valls para hacer cumplir las disposiciones gubernativas adoptadas á consecuencia del auto de procesamiento y suspenso y censurar luego las medidas adoptadas para resolverlas.

Ayer visitaron á la dignísima autoridad civil de la provincia los empleados de la Diputación provincial para rogarle que procurara con el uso de sus valiosas iniciativas poner término á la aflictiva situación creada á los mismos por el injustificado atraso con que perciben sus haberes.

El señor Aguado recibió á los peticionarios con su peculiar cortesía, ofreciéndoles, después de algunas atinadas consideraciones emplear cuantos medios estén á su alcance para satisfacer sus justos deseos.

Gran entusiasmo reina entre los socios del popular «Centre Catalá» para el baile que con motivo de la festividad de la Candelaria celebrará á las diez de esta noche en sus elegantes salones, que no dudamos verán rebosar de bellas y simpáticas mascaritas, que darán espléndidez y animación á la fiesta, que como todas las que en tan ameno centro de recreo se celebran, estará concurridísima.

En el piso primero izquierdo de la casa número 11 de la calle Tras Santó Domingo, penetraron ayer tarde los cacos, aprovechando la ausencia de las personas que lo habitan, valiéndose para ello de una palanca, con la cual desherraron la puerta de dicho piso y llevaron 225 pesetas en papel y metálico, varios objetos de oro y plata y algunos pañuelos de seda.

Avisado el Juzgado, se personó en el indicado piso instruyendo las oportunas diligencias.

Ha sido nombrado cartero de número de esta capital nuestro amigo don Carlos Coca, que ya lo era auxiliar.

Le felicitamos.

El señor don Amalio Gimeno, secretario general del IX Congreso internacional de Higiene y Demografía, nos remite una nueva circular dando cuenta de haber quedado ampliado hasta el 15 de Marzo el plazo para la remisión de comunicaciones y Memorias; de la rebaja del 50 por 100 en el precio de los billetes del ferrocarril para los congresistas y sus familias; la rebaja para el transporte de objetos destinados á la exposición y relación de festejos con que aquellos serán obsequiados.

Con escasa animación se celebró ayer en nuestra plaza el acostumbrado mercado semanal.

Para solemnizar la festividad de la Candelaria se ha organizado en la importante sociedad Unión agrícola, industrial y propietaria, para esta noche un extraordinario baile de máscaras, que será amenizado por una nutrida orquesta.

Según nuestras noticias se está organizando para asistir á tan lucida fiesta una numerosa comparsa de bellas mascaritas, ataviadas con elegantes y caprichos disfraces, que llamarán poderosamente la atención por su novedad.

Auguramos á tan simpática sociedad que esta noche verá sus salones de bote en bote

Esta tarde á las tres y media el acostumbrado baile de sociedad.

Probablemente llegará mañana la notable y numerosísima compañía de ópera que ha de actuar en nuestro coliseo.

El abono que es extraordinario queda cerrado mañana por la noche; distinguidísimas familias se han decidido á abonar palco platea con lo que resultará favorecido nuestro teatro con tan selecta concurrencia como quizá no se recuerde otra temporada.

Desde mañana por la noche quedará abierto el despacho de localidades para la primera y segunda función.

El baile extraordinario que con motivo de la festividad de hoy se celebrará en los salones del Ateneo, se nos ha asegurado que estará brillantísimo, pues además del entusiasmo que reina en aquella distinguida sociedad, sabemos que acudirán á la misma un número inmenso de elegantes mascaritas.

Ha cesado en el cargo de interventor de Hacienda de esta provincia, don José Murciano y Agut, habiéndose encargado interinamente del desempeño del indicado cargo, don Gonzalo Terol, tenedor de libros de la expresada dependencia.

Según telegrama que ayer recibió el ministro de Estado, ha sido suprimido en la República oriental del Uruguay el recargo de 2 y medio por 100 que, por necesidades del fisco, gravaba las mercancías españolas y las de otras varias naciones, á la entrada de aquella República.

A las diez de esta noche tendrá lugar en la sociedad «Romana» la invitación correspondiente, que se facilitará en la Conserjería de dicha sociedad á los socios que las soliciten.

Tras cortísima enfermedad ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Antonia Bulnes, madre de nuestros particulares amigos don Carlos y don Juan del Río.

Reciban dichos amigos y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Desde ayer ha quedado suprimido el tren expreso de Barcelona que salía de Madrid, los lunes, miércoles y viernes.

Las enfermedades eruptivas ceden tratándolas con el gran depurativo *Elíxir de zarzaparrilla* compuesto.

Véndese en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

A los cuerpos de infantería de esta región, se ha pasado una circular participándoles que existiendo en el distrito de Cuba 26 vacantes de maestros armados, los que deseen optar á las mismas deben solicitarlo por conducto de sus respectivos jefes.

Los catarros y herpes de la garganta se curan usando el *Licor de Brea de Juanola*.

Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.

De venta en la Farmacia Moderna.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro á trio de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater:

- 1.º «Poeta y aldeano», sinfonía.—Suppé.
- 2.º a. «Aritzari», zortzico, (á petición).—Zabalza.
- b. «Guernicako Arbola», (á petición).—Iparraquirre.
- 3.º «El Polito», fantasía.—Meyerbeer.
- 4.º «L' Africana», fantasía.—Meyerbeer.
- 5.º «Recuerdos artísticos», walses.—Lindeman.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de B. Puig, Rambla de San Juan número 57.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 768'50.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 766'00.
Termómetro: Máxima 14'50.—Mínima 6'50.
Temperatura media, 10'50.—Viento N.

Noticias provinciales

REUS.—El último domingo, con motivo de lo espléndido del día víéronse muy concurridos los alrededores de nuestra ciudad. En el «Salt» había muchas familias y no fueron pocas las que salieron á pasar el día en sus respectivos «Masets», cual si estuviéramos en plena primavera.

—En el circo Frontón Reusense se dará, hoy por la tarde, una función, en la que tomará parte la funámbula Miss Elvira Agustini, denominada Reina de los Velocipedistas, y la notable compañía Dover.

El espectáculo terminará con la pantomima cómica «El oso y el centinela».

—En la mañana de anteayer, recibió cristiana sepultura en el vecino pueblo de Castellvell, el cadáver del vecino de aquella localidad Antonio Cavallé y Grau, una de las víctimas de la explosión ocurrida en las Canteras de Santa Ana, el jueves último.

El entierro resultó una verdadera manifestación de duelo, en la que tomó parte el vecindario de Castellvell.

De todas partes

La golondrina

Una golondrina cogida en Anvers, fué marcada con un poco de color, para ser reconocida y confiada á una persona que conducía 250 cestas de palomas mensajeras, destinadas á ser soltadas en Compiègne.

La suelta tuvo lugar á las siete y cuarto de la mañana.

Rápida como el rayo, la golondrina se lanzó, sin detenerse como la paloma, en dirección á su nido, donde se le vió llegar á las ocho y veintitrés minutos.

Las palomas no llegaron hasta las once y media. La golondrina atravesó los 250 kilómetros que separan Compiègne de Anvers, en una hora y veintidós segundos.

Las palomas sólo con una velocidad de 15 metros por segundo.

Para ir de África á París ó á Bruselas, á la golondrina le basta con medio día.

A las menegildas

El mejor ginete se cae de caballo y por lo mismo á la mejor cocinera le pasa una ú otra vez que hace algún plato salado y por desgracia le puede suceder esto en un día de compromiso: pues como se las arreglaría usted Rosita, para quitar el exceso de sal en un manjar? Lea lo siguiente y sabrá como puede remediarse: Tome usted un lienzo seco, y como se supone limpio, cubra con él la vasija que contenga la comida salada, estírelo bien y extiéndala encima una capa espesa de sal de cocina.... esto es, de la misma sal, cuyo exceso ha echado á perder la comida; póngalo así un rato al fuego y con toda seguridad puede servir después dicho plato, que muy fino ha de tenerse el paladar para apercibirse del pequeño exceso de sal que pueda haber quedado.

—Pues, mire usted yo no lo creo.

—¿No? ojalá tenga ocasión de probarlo y precisamente en el día del santo de su señorito con veinte convidados á comer. Vería usted como me daba las gracias.

El celebrado artista Frégoli ha ganado 45.000 francos en un teatro de Italia por nueve funciones. Así lo publican los periódicos de aquella nación.

Las ratas y su destrucción

Sabido es que en el invierno las ratas, cuyo instinto y sagacidad están muy desarrollados, se reúnen en gran número é invaden los lugares habitados, edificios de explotaciones agrícolas ó industriales, graneros ó bodegas, y penetran en todas partes en donde ellas crean encontrar, con el albergue, una alimentación segura.

Sería difícil é inútil examinar los perjuicios causados por la presencia de los roedores en los sitios infestados. Vale más indicar á nuestros lectores el único medio serio y práctico á la vez de que desaparezcán esos huéspedes destructores.

Ese medio consiste en desleír en una cantidad de agua proporcional á la cantidad de pan que se quiera emplear en la preparación (agua previamente salada, hervida y enfriada después), el contenido de un cierto número de tubos de virus contagioso; se impregna después, por medio del agua así preparada, el pan cortado en pequeños tubos

de un centímetro de lado, poco más ó menos, y destinado á servir de cebo á la rata y de vehículo á los microbios.

Las ratas comen sin desconfianza el pan que se ha colocado por la tarde, en los sitios por ellas frecuentados, é introducen por este medio en su organismo los gérmenes de la enfermedad contagiosa y mortal, tardando tan sólo veinte días en sucumbir.

El tiempo que transcurre entre el momento en que se realiza la ingestión del pan preparado y de la muerte del roedor, es algunas veces mas breve; pero siempre suficiente para permitir el contagio y hacer numerosas víctimas.

El virus es especial y no ejerce influencia sobre otro animal que no sea la rata.

Está vacante en San Sebastián la plaza de director de la banda municipal, cuya nómina es de tres mil pesetas de asignación anual.

He aquí una receta para fabricar tinta de Copiar, que recomendamos porque usando de esta tinta para sacar copias de un escrito no se necesitan ni prensa, ni agua, ni brocha: se disuelve un color cualquiera de anilina en alcohol mezclándose luego con agua, á lo cual se añadirá un poco de glicerina y nada más.

Con un 10 por 100 de glicerina hay suficiente.

Sección religiosa

Santos de hoy.—La Purificación de Nuestra Señora.

Santos de mañana.—Santos Blas ob y mártir el beato Nicolás de Longobardo, san Oscar y santa Celerina mártir.

Oración de Cuarenta Horas

MM. Descalzas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á la Purificación de Nuestra Señora ó la Candelaria en la Catedral.

Sección comercial

MERCADO DE LÉRIDA

En el mercado de cereales de anteayer rigieron los siguientes precios:

Trigo monte clase superior de 20 á 20'50 pesetas la cuartera de 73'36 litros.
Idem id. corriente de 19 á 10'50 id.
Idem id. foja de 18 á 18'50 id.
Idem huerta de id. á id.
Cebada de 7'50 á 8'15.
Maiz de 9'75 á 10'25 id.
Habones de 12 á 12'50 pesetas.
Habas á id.
Judías de 21 á 26 id.
Aceite de 10 á 10'25 pesetas la arroba.
El mercado flojo y encalmado y con muchas existencias.

MERCADO DE REUS

31 Enero.

Los precios de las ventas fueron los siguientes: Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 16 á 20 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 18 á 25 id. id.; idem llamado Pié de Montaña de 22 á 26 id. id.; idem del Priorato de 25 á 30 id. id.; id. del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 16 á 20 idem idem.

Vinos blancos.—Los llamados «virgenes» de los distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de Montblanch y provincia de Lérida de 2'15 á 2'30 pesetas grado. De otras procedencias, según clase. Tendencia al alza.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 45 á 50 pesetas la carga y las blancas de 40 á 45'50 según grado.

Espritus de vino.—Selectos, se cotizan, de 35 grados de 500 á 510 pesetas los 516 litros. Extraño, de 40 grados, de 570 á 575 pesetas los 516 litros sin casco y con tendencia al alza.

Aceites.—Los de este campo actualmente se pagan de 4 á 4'25 pesetas el cuartán (4'13). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'50 á 5 pesetas; idem del Urgel de 16 á 17 reales idem; Arriera de 15 á 16 reales id. con tendencia á la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado, de 30 á 30'50 pesetas el sacco de 58 kilos, con tendencia al alza.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mollar en cáscara se han colocado de 33 á 34 pesetas el sacco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 80 á 82'50 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta de 80 á 85 pesetas idem; id. largueta de 80 á 85 pesetas idem y la comun de 75 á 76'00. Tendencia al alza.

Algarrobas.—Se pagan de 5'00 á 5'25 pesetas quintal (41'60 kilos) nuevas.
Tendencia al alza.
Arvejas.—Se pagan de 14'50 á 15 pesetas cuartera, según clase. Existencias escasas.
Habones.—Se cotizan de 12 á 12'50 pesetas id.
Maíz.—Se colocan algunas partidas de 10 á 11 pesetas según clase y procedencia.
Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase á 8 pesetas; de Urgel, de 8'50 á 9 id.; rusa á 8 id.
Habichuelas.—Se pagan de 23 á 24 pesetas cuartera, según clase.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 1.º

De Cette y esc. en 6 ds. v. «Comercio», de 321 ts., c. Seguí, con bocoyes vacíos, consignado á los señores Casaseca y Terré.
De Hamburgo y esc. en 17 ds. v. «Velarde», de 620 ts., c. Tortajada, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a
Despachadas
Para Burriana v. noruego «Breadablik», con lastre.
Para Rouen y esc. v. francés «Conseil freres», con vino.
Para Cette v. «Comercio», con vino.
Para Barcelona bal. «Consuelo», con tránsito

BOLSA DE BARCELONA

1 Febrero.

EFFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
» » fin de mes.	65'125	65'15
» » fin próximo.	00'00	00'00
» exterior contado.	00'00	00'00
» » fin mes.	81'15	81'175
» » fin próximo.	00'00	00'00
» Amortizable contado.	77'00	77'25
6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	97'75	98'00
Idem pequeñas.	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	93'30	93'50
» » 1890.	77'10	77'25

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	94'25	94'50
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	15'75	15'85
Medina-Zamora y O. á V.	9'00	9'10
Norte de España.	22'50	22'60

CAMBIO EXTRANJEROS

Paris á la vista.	33'20
Londres á la vista.	33'60

BOLSA DE MADRID

1 Febrero.

4 por 100 Interior.	65'25
4 por 100 fin mes.	65'25
4 por 100 Exterior.	81'35
Amortizable.	77'05
Aduanas.	97'45
Cubas 1886.	93'60
Idem 1890.	77'25
Filipinas.	96'20
Banco de España.	416'00
Tabacalera.	222'00
Cambios de Paris.	33'00
Idem Londres.	33'55
4 por 100 Exterior.	61'43

Sección oficial

IMPORTANTE

Se suplica la asistencia de todos los propietarios de fincas rústicas de este término municipal á la reunión general que tendrá lugar el próximo miércoles día 2 de Febrero, á las tres de la tarde, en el salón de quintas de las Casas Consistoriales para tratar de un asunto de vital interés para todos los propietarios de dichas fincas.
Como de la unión de todos depende de que nuestros intereses estén respetados y defendidos, inútil es recomendar la asistencia, pero no es de esperar haya quien esté reñido con sus intereses, y esto ha de hacer que todos asistan para poder conseguir el fin que se desea.

Confío en que todos tomarán interés en asistir á dicha reunión, puesto que la unión de todos ha de hacer que nuestros intereses estén respetados y defendidos, es de esperar la cooperación de todos para conseguir el fin que se desea.
Tarragona 30 de Enero de 1898.—La Comisión.

JUZGADO MUNICIPAL DE TARRAGONA

De conformidad á lo prevenido en el art. 18 de la ley de 20 de Abril de 1888, quedan expuestas al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales las listas de jurados vecinos de este término municipal á fin de que los que se crean con derecho á

reclamar alguna inclusión ó exclusión puedan verificarlo de palabra ó por escrito, presentando los correspondientes justificativos dentro del término de quince días.

Tarragona 1.º de Febrero de 1898.—El juez municipal, Antonio de Orovio.—El secretario, Ramón Mostres.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristóbal Lopez, comandante de Albuera.
Parada Luchana.
Visita de hospital y provisiones, capitán 3.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Pablo Escoté Toldrá, Eduardo Diaz Vázquez, Francisco Sebastián Valero Fornés.
Fallecidos.—José Vallespi Ibar, Cuartel Norte, 40.
Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 1.º, 10'20 m.

Dícese que dentro de muy pocos días, tan pronto como se reúnan en Cartagena todos los torpederos que han de formar la escuadrilla que se destina á Cuba, zarpará ésta para dicha isla, para lo cual se activan los trabajos encaminados á tal fin.

Madrid, 1.º, 11 m.

Ha estallado en la casa del marqués de Esteban, alcalde de la Habana, una bomba de dinamita.

La explosión ha causado perjuicios materiales, pero afortunadamente no hay que lamentar personales desgracias.

El dinamitero ha sido detenido y se halla puesto á buen recaudo.

Madrid, 1.º, 11'30 m.

Las listas del nuevo censo electoral se hallan expuestas en la Habana, conteniendo 45.000 nombres.

Dícese que se han descubierto algunos chanchullos, habiéndose excluido de las listas 7.000 autonomistas.

Madrid, 1.º, 11'45 m.

Además de las anteriores, el cable comunica de la Habana las siguientes noticias:

Han sido declarados cesantes dos magistrados.

—Ha salido de Santiago de Cuba en el «Villaverde» el general Blanco con dirección al Camagüey.

Madrid, 1.º, 12'30 t.

Un telegrama de Washington dice que en la Cámara de Representantes el diputado jingoista Mr. Dearmont quiso reproducir la cuestión de la beligerancia de los cubanos, impidiéndoselo el presidente.

Madrid, 1.º, 12'45 t.

Considérase difícil que el nuevo gobernador general de la pequeña Antilla consiga la inmediata fusión de los autonomistas de aquella isla, pues la división entre los dos partidos es cada día mayor.

Madrid, 1.º, 1 t.

La prensa toda dedica párrafos de elogio á la organización y brillante resultado del baile anoche celebrado en el Real á beneficio de los damnificados por las inundaciones de Valencia.

El baile abundó en máscaras elegantes y en mujeres hermosas, durando hasta cerca de las seis de la mañana.

Madrid, 1.º, 1'15 t.

Dicen de la Habana que la oficialidad del acorazado «Maine» asistió ayer á un banquete con que la obsequió el cónsul de su nación Mr. Lee y por la tarde á la corrida de toros, ocupando un palco que puso á su disposición el general González Parrado.

Madrid, 1.º, 1'45 t.

Hoy han despachado con S. M. la Reina los señores Capdepón y Puigcerver.

Los ministros de Gobernación y Hacienda llevaron á la regia firme los expedientes y disposiciones de sus respectivos departamentos, que se aprobaron en el Consejo de ministros ayer celebrado.

Entre dichas disposiciones figuran la supresión del Consejo de Aduanas y en su consecuencia los decretos admitiendo las dimisiones de los señores Barzanallana, Villaverde, Cos Gayón y vizconde de Campo Grande en su calidad de presidente, vicepresidente y vocales del mismo.

Ha firmado también S. M. el decreto acordando el restablecimiento de la Junta de Aranceles y Valoraciones y nombrando para la presidencia, vicepresidencia y secretaría de la misma á los señores duques de Veragua y de Almodovar, y Castelló.

Madrid, 1.º, 2'30 t.

El señor Sagasta ha despachado, según costumbre, con S. M. la Reina.

Al salir de Palacio el presidente del Consejo, ha sido interrogado por los periodistas acerca de la cuestión del «Maine», de la dimisión del general Primo de Rivera y de la disolución de las Cortes.

A esta recha de preguntas ha contestado don Práxedes que acerca de lo del «Maine» el Gobierno tiene impresión bastante optimista para que no le preocupe gran cosa esta cuestión.

En cuanto á la dimisión del gobernador general de Filipinas, dijo que nada tiene resuelto el Gobierno todavía; y que de la disolución de las Cortes se ocuparán los ministros en el primer Consejo que se celebre ó en el Consejo que probablemente habrá el jueves próximo.

Respecto á este asunto se afirmaba hoy en un círculo político muy concurrido por los ministeriales, que el decreto de la disolución no aparecerá en la *Gaceta* hasta el día 20.

Sin embargo, de las palabras del señor Sagasta se deduce que seguramente se publicará el decreto mucho antes de dicha fecha.

Madrid, 1.º, 3'15 t.

El señor Canalejas ha estado esta tarde en Palacio á ofrecer sus respetos á la Reina.

Hemos hablado con el exministro demócrata, quien nos ha manifestado que el objeto de su visita á Palacio había sido puramente para dar á S. M. las gracias por el sentido pésame que se dignó dirigirle con motivo de la muerte de su hermana.

A pesar de lo manifestado por el señor Canalejas, es opinión general que el objeto de la visita ha sido ratificar sus impresiones acerca de la cuestión cubana.

El señor Canalejas ha cumplimentado después á la infanta Isabel y ha estado también en el ministerio de Estado, donde ha dejado su tarjeta por hallarse ausente el señor Gullón.

Madrid, 1.º, 3'45 t.

Dícese que los oficiales de la guarnición de esta corte han desistido de su proyectado banquete en obsequio del general Weyler, para que no se pueda atribuir al acto ningún carácter de protesta por el fallo de los Tribunales superiores en el proceso que al marqués de Tenerife se instruye.

Madrid, 1.º, 4'20 t.

Dice un telegrama de Cádiz que ha sido entregado á la Armada el vapor correo «Alicante», convertido en hospital flotante.

Se hacen grandes elogios por lo bien instalados que resultan todos los departamentos.

El «Alicante» zarpará mañana, como se ha dicho, para Cuba, donde tomará la primera remesa de enfermos para repatriarlos.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía italiana de ópera y opereta
Debut el próximo sábado 5 del actual de la notable compañía de don Emilio Giovannini.
Precios.—Abono por cinco funciones.—Palcos

proscenios con 4 entradas, 75 pesetas; id. id. plateas con id. 75 id; id. principales números 1, 7, 9 y 15 con id. id. 75 id; id. principales con id. id. 65 id; id. plateas con id. id. 55 id; id. 2.º piso con id. id. 30 id; butaca con entrada 10 id; luneta circular con id. 7 id; asiento fijo con id. 5 id.

Precios diarios.—Palcos proscenios sin entrada, 15 pesetas; id. principales números 1, 7, 9 y 15 sin id. 15; id. principales sin id. 13 id; id. plateas sin id. 10 id; id. 2.º piso sin id. 5; butaca con entrada 2'50; luneta circular con id. 1'75; asiento fijo con id. 1 id.—Entrada general 75 céntimos.

El timbre móvil á cargo del público.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

DE

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNIÓN, 34

TARRAGONA

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.
Tratamiento especial para la curación y las granulaciones.
Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.
De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.
Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.
En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

AVISO

A LOS HERNIADOS (TRENCAITS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por cónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchou para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGRÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS



Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Bayonne, Burdeos, Dunquerque y Havre, saldrá de este puerto el 3 del corriente el magnífico vapor español

Cabo Tortosa

de 2.500 toneladas, su capitán don Manuel Ferrero; admitiendo carga y pasajeros.
Lo despacha su consignatario DON MARIANO PERES.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martin, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los vicultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL,** ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PÉSETAS

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE FEBRERO DE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnifico y rápido vapor francés

ITALIE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Febrero el vapor

el día 26 de el

Consignatarios en Barcelona, **RIPOL Y COMPANIA,** Plaza de Palacio.-Barcelona.

BOUSA DE KAHIRAH	
100 libras	100.00
50 libras	50.00
25 libras	25.00
10 libras	10.00
5 libras	5.00
1 libra	1.00
1000 libras	1000.00
500 libras	500.00
250 libras	250.00
100 libras	100.00
50 libras	50.00
25 libras	25.00
10 libras	10.00
5 libras	5.00
1 libra	1.00

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.